

Recrutement d'une enseignante-chercheuse ou d'un enseignant-chercheur  
Campagne d'emplois, année **2024**

Nature de l'emploi :



MCF



PR

Section.s CNU : **22**

Composante : **UFR LLSHS**

---

Profil court : MCF, Histoire contemporaine (XXe siècle, France ou Europe).

Mots clés: Histoire contemporaine ; XXe siècle ; France ; Europe

Short Profile: Assistant Professor, Contemporary History (20th Century, France or Europe)

Keywords : Contemporary History ; 20th Century ; France ; Europe

---

### Enseignement :

Département ou filière d'enseignement :

Histoire

Lieu(x) d'exercice :

Université Sorbonne Paris Nord, Campus de Villetaneuse

#### Description

La personne recrutée dispensera un enseignement généraliste, thématique et méthodologique. Elle participera à l'encadrement pédagogique des étudiants et étudiantes et aux diverses charges administratives.

Les cours magistraux et les TD sont présents sur les trois années de la licence d'Histoire et de la double licence Histoire-Géographie, ainsi que sur les deux années des masters MEEF, premier et second degrés, masters HSC (recherche), ABPN et PAMIT (professionnalisants).

En Master, la maîtrise des outils informatiques (tableurs, bases de données, etc.), ainsi que la capacité à préparer les concours et à encadrer les stages des étudiants des Masters professionnalisants, seront appréciées par les membres de la commission.

La personne recrutée pourra être amenée à assurer un enseignement dans le cadre du partenariat avec la CPGE du lycée Gustave-Monod d'Enghien (Val-d'Oise). Elle devra aussi pouvoir s'insérer dans les projets pédagogiques en gestation (D.U. et licence professionnalisante).

Les enseignements en Histoire contemporaine concourent à la cohérence et à la qualité de l'offre de formation en Histoire à l'USPN, du niveau licence aux masters et à la préparation aux concours, notamment de l'enseignement.

Les responsabilités administratives et pédagogiques ne pourront être assurées durant la période de deux ans de décharge de service pour les MCF nouvellement nommé.e.s. L'USPN donne des décharges de service d'enseignement (64h ETD la 1ère année et 32h ETD la 2ème).

Site Web : <https://lshs.univ-paris13.fr/>

*Contact :*

Prénom et Nom : Olivier MARIN

Fonction : Directeur du Département d'Histoire

Courriel : olivier.marin @univ-paris13.fr

Prénom et Nom : Thierry RENTET

Fonction : Directeur adjoint du Département d'Histoire

Courriel : rentet.thierry @univ-paris13.fr

**Recherche :**

Unité de recherche : PLEIADE

Adresse : Campus Condorcet, bâtiment de Recherche sud, 5 cours des humanités, 93300 Aubervilliers.

Description

On attendra de la personne recrutée de renforcer et développer les recherches en cours et les perspectives envisagées au sein de l'unité de recherche Pléiade (UR 7338, <https://pleiade.univ-paris13.fr/>). Les thèmes fédérateurs choisis par Pléiade sont "les marges créatrices" et "Pléiade numérique et ouverte".

Le travail de recherche qui sera présenté lors de l'audition devra s'insérer dans le caractère pluridisciplinaire du laboratoire et dans les thématiques portées par celui-ci. L'aspect pluridisciplinaire du profil des candidats et de leurs recherches sera apprécié.

Au sein de Pléiade, les chercheurs choisissent un axe principal et un sous-axe parmi les axes de la liste accessible sur le site, sans s'interdire des collaborations avec d'autres axes. La personne recrutée participera au travail collectif.

Il est aussi attendu que les recherches de la personne recrutée développent les liens de Pléiade avec le territoire et ses acteurs (collectivités, archives et secteur culturel), ainsi qu'avec le Campus Condorcet, dont l'USPN est un membre fondateur. Il ou elle développera des collaborations nationales et internationales.

Site Web : <https://pleiade.univ-paris13.fr/en/home/>

Contact.s :

Prénom et Nom : Françoise Palleau-Papin

Fonction : Directrice de PLEIADE

Courriel : francoise.palleau @univ-paris13.fr

Prénom et Nom :

Fonction :

Courriel : @univ-paris13.fr

## Job description

### Teaching:

Department: History

Address: Université Sorbonne Paris Nord, Campus de Villetaneuse

### Description:

The History Department of Université Sorbonne Paris Nord and Pléiade Research Centre are looking to recruit an Assistant Professor of contemporary history to teach in the Department from undergraduate to graduate levels. The new colleague will also be expected to shoulder teaching and administrative responsibilities within the Department upon arrival.

At Bachelor's levels, courses will be taught in History and the joint curriculum in History and Geography; at Master's levels, courses will be taught in Teacher Training Degrees and in research-oriented Degrees, and two specialized Master's Degrees, ABPBN and PAMIT.

At Master's level in particular, proficiency in digital tools is welcome (to compile data bases, etc), as well as internship supervision in professionally-oriented Master's Degrees.

The successful candidate may teach courses in the preparatory classes in our joint programme with Gustave-Monod Lycée in Enghien (Val-d' Oise), and will be expected to foster new programmes such as a «D.U.» and a professionally-oriented Bachelor's Degree.

Administrative and educational responsibilities cannot be ensured during the two-year period of discharge from service for newly appointed MCFs. The Sorbonne Paris Nord University gives discharges from teaching service (64 hours eq TD in the first year and 32 hours eq TD in the second year) to newly appointed MCFs.

Website : <https://llshs.univ-paris13.fr/>

### Contact.s:

First and last name : Olivier MARIN

Position : Director of the History Department

Email: olivier.marin @univ-paris13.fr

First and last name : Thierry RENTET

Position : Adjunct Director of the History Department

Email: rentet.thierry @univ-paris13.fr

*Research:*

Research Unit: PLEIADE

Description:

The successful candidate is expected to join forces and develop his/her research within the research group Pléiade (see description at <https://pleiade.univ-paris13.fr>) and more broadly within Campus Condorcet. The current research topics chosen jointly for the next five-year project are « creative margins » and the digital and open-science humanities.

Pléiade is an interdisciplinary Research Center in the humanities at Université Sorbonne Paris Nord, and a founding member of Campus Condorcet.

Members choose one main research group and a secondary one within the list proposed on the site, although participating in projects presented by other research groups is possible.

The successful candidate is expected to develop local, national and international collaborations of Pléiade, and to open up new ones, in particular with the territorial public institutions, such as the archives and the cultural sector, as well as with Campus Condorcet, of which Pléiade is a founding member.

Website : <https://pleiade.univ-paris13.fr/en/home/>

Contact:

First and last name : Françoise Palleau-Papin

Position: Director of PLEIADE

Email: francoise.palleau @univ-paris13.fr

First and last name :

Position :

Email: @univ-paris13.fr